

Lección 3: El testimonio de Juan el Bautista y Jesús llama a sus discípulos

Idea principal: En esta lección, Juan el Bautista nos da un conocimiento del testimonio de Cristo, el testimonio a los líderes judíos, y el testimonio al carácter de Cristo como Mesías. Fue debido a estos testimonios que algunos de los discípulos de Juan siguieron a Jesús. Por último, los discípulos de Jesús demuestran que es bueno presentarle a las personas.

Escritura: Juan 1:19-51



El lente del autor (catalejo)

¿Qué significó esta Escritura para el autor original y su audiencia? Al explorar la información sobre el autor, el contenido, la cultura, la historia, la geografía y el idioma de la Biblia, usted tendrá un mejor entendimiento de la intensión que tenía el mensaje de la Palabra de Dios.

Este pasaje de la Escritura trata acerca de un hombre llamado Juan el Bautista. Como se dijo en la lección anterior, Juan el Bautista no es el autor del Evangelio de Juan. El evangelio fue escrito por Juan, el discípulo de Jesús. Se escribió aproximadamente entre veinte a treinta años después de que Mateo, Marcos y Lucas escribieron sus evangelios. Juan escribió con el propósito de que la gente viera la vida y el ministerio de Jesús, para que creyeran en Él, y para que por creer en Él pudieran tener vida eterna en su nombre.

Por medio de esta introducción de Jesús en los versículos 1-18, el autor justifica que Jesús es Dios. Luego continúa con una narración sobre Juan el Bautista, hijo de Zacarías, un sacerdote piadoso, y su esposa Elisabeth. El ministerio de Juan comenzó en el desierto y probablemente esto tuvo un sentido especial para los antiguos lectores de este evangelio. Posiblemente ellos podían relacionar la idea del ministerio de Juan en el desierto con el éxodo de los hijos de Israel, y este nuevo éxodo guiado por Cristo.



En el Evangelio de Mateo, podemos leer que Juan el Bautista comía langostas y miel silvestre. Algunos eruditos han argumentado que la palabra griega traducida como «langostas» se refiere a las algarrobas machacadas. De cualquier modo, claramente, Juan comía alimento de pobres, y como tal, se identificaba con el hombre común y corriente que se alimentaba de lo silvestre producido por la tierra.

El ministerio de Juan el Bautista y su tiempo en el ámbito religioso fue relativamente corto. Él empezó su ministerio alrededor del año 26 d. C., y Josefo (un antiguo historiador judío) escribió que el ministerio de Juan duró entre diez y quince años. Además, cabe señalar que él era seis meses mayor que Jesús y eran primos. Por tanto, lo más probable es que su encuentro en este capítulo no fue el primero. El encuentro que se narra en este pasaje tuvo lugar durante cuatro días diferentes (vv. 19, 29, 35, 43), e incluye la importante declaración de Juan el Bautista de Jesús como el Cordero de Dios. La mención que hizo Juan el Bautista sobre el Cordero de la Pascua fue en esencia una declaración a su audiencia de que ahora debían poner su mirada en Jesús, el Cordero de Dios, que salvaría al pueblo de sus pecados.



Mi lente (Anteojos)

¿Qué le dice a usted esta Escritura? Al estudiar las explicaciones bíblicas y los principios en el texto y los puntos siguientes, usted podrá entender mejor lo que la Palabra de Dios le está diciendo hoy.

El ministerio de Juan el Bautista tuvo lugar en las orillas del río Jordán. El río Jordán era el río principal de Israel. El río empezaba su recorrido arriba del lago de Galilea, lo atravesaba y desembocaba en el mar Muerto. Cuando Juan apareció en la escena, fue como un rayo predicando por toda esa región. Mientras las multitudes llegaban a Juan, cuando Jesús apareció, ocurrió un giro dramático en los acontecimientos. Como resultado de la declaración de Juan de que Jesús es el Cordero de Dios, algunos de los discípulos de Juan lo dejaron para seguir a Jesús.

- Cuando tenemos la actitud correcta en el corazón, podemos reconocer, recibir y abrazar a Jesús.
- La humildad es la clave para la vida cristiana.
- Tenga cuidado de no quedar más extasiado con el mensajero que con el Mesías.
- La humildad es cuando usted y yo estamos dispuestos a poner a un lado nuestros derechos y servir a los demás.



- La profundidad de un hombre no se mide por la cantidad de gente que él hace que sigan a Cristo.
- Usted debe seguir a Dios en las áreas donde Él está obrando en su vida.
- Cuando usted pasa tiempo con Jesús, se da cuenta de que Él no se parece a nadie que usted haya conocido.
- El poder del evangelio transforma vidas.
- Una vez que usted haya tenido una relación con Jesús, usted creerá que todos deberían tener una experiencia con Él (v. 40).
- Jesús ve cosas dentro de usted, que usted no ve en sí mismo.
- Dios no mira su condición actual, sino en lo que usted se puede convertir.
- Las distracciones pueden causar que usted se pierda lo que Dios desea hacer en usted.
- Al meditar en la Palabra de Dios usted estará abriendo otro canal de comunicación con Él.
- La vida cristiana es acerca de seguir a Jesús y caminar por fe y no por vista.
- Cuando usted empieza a caminar como lo hizo Natanael, el poder que usted percibe al empezar su caminar con Jesús es muy poderoso, pero debería crecer a mayores profundidades (vv. 45-51).



El lente del Espíritu Santo (Lente de aumento)

¿Cómo puede esta Escritura aplicarse a su vida? Al escuchar como el Espíritu Santo lo dirige a responder estas preguntas, usted podrá obtener un conocimiento útil que lo ayudará en la aplicación de la verdad de la Palabra de Dios en su vida diaria.

Aplicación:

- Escriba sus respuestas a las siguientes preguntas en su diario:
 - » ¿A quién se presenta en este pasaje?
 - » ¿Dónde ocurre este pasaje?
 - » ¿Cuándo ocurre este pasaje?



» ¿Por qué es importante este pasaje?				
» ¿Qué sucede en este pasaje?				
» ¿Cómo puede aplicarse este pasaje a mi vida?				
Haga un círculo y anote las palabras recurrentes en este pasaje.				
¿Cuál fue el versículo que más llamó su atención? ¿Por qué?				
Revise su mapa. (<i>Biblia de Estudio de la Vida Plena</i> , mapas: 11, 12, y 16).				
Escriba las trece descripciones de Jesús que se hallan en Juan 1:21-51. ¿Qué puede usted entender de estas descripciones?				
Explique la respuesta de Juan el Bautista sobre su relación con Jesús.				



•	¿En qué manera se describe que Jesús es el Cordero de Dios a diferencia de otros líderes religiosos?
•	De los cinco discípulos llamados para seguir a Jesús, ¿a cuál se parece más usted y por qué?
•	Lea la nota de estudio para Juan 1:29 en la <i>Biblia de Estudio de la Vida Plena</i> , y responda a lo siguiente: » Explique la correlación entre el Cordero de la Pascua (Éxodo 12:3-17) y Jesús.
	» ¿Por qué cree que Jesús se hizo nuestro sacrificio supremo?
•	Lea la nota de estudio para Juan 1:51 en la <i>Biblia de Estudio de la Vida Plena</i> . ¿Cuál es su opinión sobre la comparación de Jesús como la escalera?



En el siguiente cuadro, resuma algunos de los conceptos debatidos en Juan 1:1-18 y algunos de los otros conceptos en el libro de Juan.¹

1:1-18	Cita de Referencia	Resumen de las profecías relacionadas al Mesías
1:21	Deuteronomio	¿Era Juan aquel profeta del cual escribió Moisés?
	18:15,18	¿Quién era el profeta que Moisés predijo?
1:23	Isaías 40:3	¿Fue Juan el cumplimiento de la profecía de Isaías? Explique:
		Según Malaquías, ¿cuándo vendría Elías?
1:21	Malaquías 4:5-6	¿Por qué dijo Malaquías que vendría Elías?
	Mateo 11:14; 17:10-13	¿En qué sentido era Juan el Bautista aquel Elías que habría de venir?
1:21		Si Juan fue el Elías que habría de venir, ¿por qué le dijo a los sacerdotes y a los levitas que Él no era Elías.

¹ Quentin McGhee, Evangelio de Juan: Y aquel Verbo fue hecho carne, (Springfield, MO: Serie Fe y acción, 2018).



Enfoque hacia arriba y hacia afuera



¿En qué manera afectan las Escrituras su relación con Dios y con otros? Usted experimenta la Palabra de Dios en acción cuando la utiliza para dirigir su viaje junto al Señor y con las personas a su alrededor. Responda las siguientes preguntas y registre las respuestas en su diario.

- Tome un tiempo para escuchar lo que dice el Señor acerca del texto que acaba de estudiar. ¿De qué manera lo ayudaron estos versículos a profundizar su amor por Dios?
- Anote qué versículo de este estudio experimentó en esta semana.
- Como resultado de su amor más profundo por Dios, ¿cómo puede usted demostrar de manera práctica este amor a su familia y a los que están a su alrededor?